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Êîìïàíèÿ «Ðîñíåôòü» â ëèöå ñâîåãî äî÷åðíåãî ïðåäïðèÿòèÿ «ÐÍ-Àðõàíãåëüñêíåôòåïðîäóêò» 
è àíàëèòè÷åñêîãî öåíòðà «Ýêñïåðò» ïðîâåëà â Àðõàíãåëüñêå «êðóãëûé ñòîë». 
Åãî ó÷àñòíèêè îáñóäèëè ïëàíû ïî óñòîé÷èâîìó ðàçâèòèþ ÍÊ «Ðîñíåôòü» 
â ïîñëåêðèçèñíûé ïåðèîä è ïåðñïåêòèâû ðàáîòû êîìïàíèè íà 2011-2012 ãîäû.
Ó÷àñòèå â äèàëîãå ïðèíÿëè ïðåäñòàâèòåëè âåäóùèõ ïðåäïðèÿòèé ðåãèîíà, îðãàíîâ 
âëàñòè, êîíòðîëèðóþùèõ ñòðóêòóð, ó÷åáíûõ çàâåäåíèé, ýêîëîãè è îáùåñòâåííèêè.

На снимке слева направо: генеральный директор ООО «РН-Архангельскнефтепродукт» 
Юрий АНИСИМОВ, генеральный директор ООО «Компания Полярное Сияние» Баудин ХАМИДОВ.

Ñòð. 6

Финансы

Сбербанк - малому бизнесу
Когда у человека появляется желание открыть 

свое дело, он сталкивается с множеством вопро-
сов. Компания «Бизнес Олимп» - организатор тре-
нинга «Бизнес с нуля, или Что такое первоначаль-
ный капитал», в котором приняли участие сотрудни-
ки Сбербанка, ставит целью ответить на большин-
ство из них.

Специалисты Сбербанка рассказали о расчетно-
кассовом обслуживании, функционировании системы 
Клиент-банк, депозитах и, конечно, о кредитных про-
дуктах.

«Мы понимаем, насколько необходимы кредиты ма-
лому и среднему бизнесу, поэтому наша работа основы-
вается на индивидуальном подходе к каждому клиенту.  
Продуктовая линейка Сбербанка позволяет решить за-
дачи, связанные с развитием бизнеса, обеспечением его 
конкурентоспособности», - отметила начальник отдела 
кредитования малого бизнеса Наталья ВЫДЫШ.

Сбербанк уделяет пристальное внимание малому 
бизнесу, сотрудничает с Архангельским региональным 
бизнес-инкубатором. «С бизнес-инкубатором мы рабо-
таем практически с момента его открытия. Начинающие 
предприниматели получают нужную информацию из пер-
вых рук, а сотрудники банка выявляют потребности клиен-
тов», - отметил начальник отдела организации обслужива-
ния и продаж для юридических лиц Евгений КАРГАЛОВ.

Подробную информацию об услугах Сбербанка можно 
получить не только на семинарах, но и в любом филиале, 
обслуживающем юридических лиц, а по вопросам креди-
тования по телефонам: (8182) 65-42-35 и 65-23-56.

Реклама

ОАО «Сбербанк России» Ген. лиц. №1481 от 30.08.2010
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Эхо недели

Поморская ярмарка

Приглашаем на выставки!
6-8 апреля в Архангельске во Дворце спорта и на 

площадке перед ним выставочный центр «Поморская 
ярмарка» проводит совместно два крупнейших вы-
ставочных мероприятия.

Посетители смогут ознакомиться с услугами и предло-
жениями специалистов компаний в смежных сферах дея-
тельности, таких как строительство, спецтехника, недвижи-
мость, лесозаготовка, переработка леса, энергетика и др. 
Выставка «Архангельск ЕХРО» впервые пройдет под па-
тронатом Торгово-промышленной палаты РФ, что зада-
ет выставке достаточно высокую планку, к которой необ-
ходимо стремиться. Организаторами «лесной» выставки 
выступает министерство природных ресурсов и лесопро-
мышленного комплекса Архангельской области. 

Г. АРХАНГЕЛЬСК, ДВОРЕЦ СПОРТА

Телефоны: +7 (8182) 201-031, 214-616 
info@pomfair.ru, www.pomfair.ru

ХХ торгово-
промышленная 
выставка 
«Архангельск-ЕХРО»

XI межрегиональная 
специализированная 
выставка «Лес 
и деревообработка»

Реклама

Акценты

«Водоканал» возьмет кредит ■
МУП «Водоканал» находится в сложном финансовом 

положении. Предприятие выплатило очередные про-
центы по кредиту Европейского банка реконструкции 
и развития. Но проблема относительно суммы основ-
ного долга так и не решена. 

«Водоканал» испытывает недостаток оборотных денеж-
ных средств – ежемесячно в сумме 20,8 млн рублей. Пред-
приятие планирует получить кредит в коммерческом банке 
в размере 155 млн рублей. В обеспечение сделки предпо-
лагается передать в залог муниципальное имущество. 

Постановления правительства  ■
противоречат законодательству

Управление Минюста по Архангельской области 
и НАО провело правовую экспертизу 240 норматив-
ных правовых актов Архангельской области и Ненец-
кого АО. 

Из них в 10 актах выявлены нормы, противореча-
щие Конституции РФ и федеральному законодатель-
ству. Полный перечень документов опубликован на сайте 
www.29minjust.ru.

Росреестр оценил работу  ■
арбитражных управляющих

137 обращений о нарушении арбитражными управ-
ляющими законодательства о несостоятельности (бан-
кротстве) поступило в Управление Росреестра по Ар-
хангельской области и НАО в 2010 году.

Cоставлено 29 протоколов об административных право-
нарушениях. Арбитражными судами рассмотрено 38 заяв-
лений о привлечении арбитражных управляющих к админи-
стративной ответственности, из них 29 правонарушителей 
оштрафованы на общую сумму  почти  90 тысяч рублей. Два 
арбитражных управляющих, М.А. МОРДАШОВ и В.М. ПРУ-
ДИЕВ, были дисквалифицированы на 6 месяцев. 

В апелляционном и кассационном порядке обжаловано 
17 решений судов. Все они оставлены  в силе. 

ПГУ приглашает работодателей ■
В Поморском университете с 11 по 18 апреля будет 

работать комиссия содействия трудоустройству вы-
пускников. Для участия приглашаются работодатели.

В 2011 году университет выпускает специалистов по спе-
циальностям: химик; биолог; эколог-природопользователь; 
маркетолог; менеджер; менеджмент организации; систем-
ный программист (прикладная информатика бухгалтерско-
го учета и аудита); мультимедиа и интернет-технологии; го-
сударственное и муниципальное управление; юриспруден-
ция; культурология; психология и др.

Тел. (8182) 600-456, rabota@pomorsu.ru.

Инженер обвиняется в подкупе  ■
Следственными органами направлено в суд уго-

ловное дело в отношении главного инженера одного 
из крупных лесопромышленных предприятий Архан-
гельской области по факту коммерческого подкупа, 
сопряженного с вымогательством денежных средств 
(ст. 204 УК РФ).

Согласно версии следствия, в 2010 году подозревае-
мый потребовал от двух мужчин дать ему 30 тысяч рублей 
за то, что он предоставит им работу и заключит с ними до-
говор подряда на ремонт котельного оборудования. Не по-
лучив части требуемой суммы по уже исполненному и опла-
ченному договору, а также под угрозой неподписания акта 
выполненных работ по другому исполненному договору по-
дозреваемый вынудил потерпевших передать ему требуе-
мую сумму.

Сессия: Губернатор и депутаты друг друга не поняли

По отчёту - незачёт?

Как прозвучало в отче-
те, индекс промышленно-
го производства в регионе 
в 2010 году составил 115%, 
при среднероссийском  по-
казателе 108%. Локомоти-
вом экономики области на-
звано судостроение. Оче-
видно, речь идет не о разо-
ренной «Красной кузнице», 
только месяц назад куплен-
ной «Звездочкой», и не о 
Лимендском ССРЗ, имуще-
ство которого было аресто-
вано прошлой весной. Име-
ется в виду блок северод-
винских предприятий, раз-
вивающихся по федераль-
ному сценарию и не ока-
зывающих существенного 
влияния на инвестицион-
ную привлекательность об-
ласти: такова оценка круп-
нейшего в России рейтин-
гового агентства «Эксперт», 
привлеченного для консуль-
таций самим правитель-
ством региона. 

Деревообрабатываю-
щие предприятия и ЦБК за-
кончили год с плюсом в 6%. 
По мнению ведущих эко-
номистов САФУ и проф-
союзов - это заслуга топ-
менеджеров и следствие 
посткризисной конъюнкту-
ры рынка. То же самое мож-
но сказать о секторе строи-
тельства, попавшем в спи-
сок «правительственных» 
активов. 

В то же время данные о 
развитии сельского хозяй-
ства — отрасли, которая без 
поддержки государства не-
жизнеспособна в принципе 

- в докладе губернатора по-
пали в «отрицательные по-
казатели».   

Как отметил Илья Ми-
хальчук, в 2010 году в обла-
сти открылись пять сель-
скохозяйственных пред-
приятий, три новых про-
мышленных производства 

- завод по выпуску труб для 
подводных магистральных 
газопроводов в Архангель-
ске и два завода по произ-
водству пеллет в Виногра-
довском и Онежском райо-
нах. «Тепличное», «Весна», 
Архангельский кирпичный 
завод, Лесозавод №23 и 
другие предприятия, ока-
завшиеся в 2010-м в крити-
ческой финансовой ситуа-
ции и обращавшиеся за по-
мощью к власти, в отчет не 
попали.

Оперируя исключитель-
но позитивными цифрами, 
глава региона рассказал 
и о состоянии энергетики, 
дорожного строительства 
и ЖКХ. Общий объем инве-
стиций в основной капитал 
предприятий всех отраслей 
за минувший год оценива-
ется в 40 млрд рублей — это 
чуть меньше, чем в кризис-
ном 2009-м. Законом «О 
налоговых льготах при осу-
ществлении инвестицион-
ной деятельности на терри-
тории Архангельской обла-

уг друга не поняли

Впервые очередная сессия Архангельского 
областного Собрания депутатов началась с отчета 
губернатора о результатах работы правительства - 
за 2010 год. Эксперимент удался: «вдохновленные» 
потоком бравурных цифр и полным отсутствием 
самокритики со стороны руководства региона, 
депутаты дали свою оценку команде Ильи МИХАЛЬЧУКА. 

сти» смогла воспользовать-
ся пока только одна органи-
зация.

Социальная часть до-
клада губернатора, судя 
по последовавшим высту-
плениям депутатов, показа-
лась им более объективной. 
С учетом всех мер господ-
держки, реальные доходы 
населения области вырос-
ли почти на 3%. 

При этом государствен-
ный долг Архангельской об-
ласти на 1 января 2011 года 
составил 14,1 млрд рублей. 
Просроченную кредитор-
скую задолженность реги-
онального бюджета удалось 
сократить со 117 до 0,3 млн 
рублей. Работа по оптими-
зации структуры долговых 
обязательств дала резуль-
тат (средняя ставка по дого-

ворам с кредитными организа-
циями за год снижена с 15,7 до 
6,7%), однако общая их сумма 
увеличилась на 4 млрд рублей.

«Сегодня нам представили, 
так сказать, цифры для вну-
треннего пользования. Есть 
еще другие, озвученные на 
федеральном уровне, и они от 
этих сильно отличаются. Зачем 
делать упор на том, что разви-
вается судостроение? Нам про-
сто повезло, что на террито-
рии региона есть северодвин-
ские предприятия, работаю-
щие по программам госзака-
за. А основная отрасль — ЛПК 

— у нас уже «уходит» из первой 
десятки экономически состоя-
тельных производств. О каком 
энергетическом прорыве мож-
но говорить, да еще хвалить УК 
«Энергия Белого моря», когда 
ситуация в Няндоме показала, 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

По подозрению в совершении преступления, пред-
усмотренного ч. 4 ст. 159 (мошенничество, совершен-
ное организованной группой либо в особо крупном раз-
мере) задержан предприниматель Олег БАРМИН, из-
вестный в Архангельске как создатель холдинга Leo, 
который впоследствии обанкротился. Оставив своих 
должников ни с чем, Бармин уехал в Москву, где за-
нялся цветочным бизнесом — открыл несколько бу-
кетных лавок FunFun. Перспективу возврата долгов 
Олег Бармин оценивал как «никакую»:  «Дождусь, ког-
да примут закон, и пойду по пути банкротства физи-
ческого лица».



3
БИЗНЕС-КЛАСС ЭКСПРЕСС � № 10 (538) � 21.03.2011 � WWW.BCLASS.RU

Бизнес и власть
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НОРД БИЗНЕС

8-911-558-33-37,
sklad1700@yandex.ru

продажа в кредит

КОММЕРЧЕСКАЯ НЕДВИЖИМОСТЬ ОТ СОБСТВЕННИКА

площадь, 
кв. м

стоимость 
аренды, 

руб./кв. м

продажа, 
млн рублей

назначение

СКЛАДСКИЕ ПЛОЩАДИ (класс В)

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/2

1700 150 27 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/1

2600 70 21 склад, пр-во

г. Архангельск, 
ул.Дежневцев, 34/1

5500 60 40 склад, пр-во

ПРОИЗВОДСТВЕННО-СКЛАДСКИЕ ПЛОЩАДИ (оснащены офисными помещениями)

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш.,  29, к.1, 1 эт.

3200 70 19
склад-магазин, 
производство

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

300 250 3
магазин, офис, 
производство

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 1 эт.

633 110 7
склад-магазин, 
производство

ОФИСНЫЕ ПОМЕЩЕНИЯ

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 2 эт.

110 260 2 офис, пр-во

г. Северодвинск, 
ул. Арх.ш., 29, к.1, 3 эт.

125 240 2,5 офис, пр-во
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что мы можем запросто «раз-
морозить» целый город. Бра-
вурные отчеты людей просто 
озлобляют: они ждут от власти 
по меньшей мере честности», - 
считает руководитель депу-
татской фракции КПРФ Алек-
сандр НОВИКОВ. 

По мнению руководите-
ля фракции «Справедливая 
Россия» Василия БАДАНИ-
НА, бизнес в регионе работает 
по принципу «Спасение утопа-
ющих — дело рук самих утопа-
ющих», и правительство обла-
сти не вправе записывать пози-
тивные подвижки в экономике 
региона на свой счет.  

«Протестные настроения в 
среде предпринимателей на-
растают по всей России. Но в 
нашей области экономический 
кризис стал базой для полити-
ческого», - уверен депутат. 

Игорь ЧЕСНОКОВ, 
руководитель депутатской 
фракции «Единая Россия»: 

- 2010 год стал годом позитив-
ных изменений в Архангельской 
области, поэтому и работу прави-
тельства мы оцениваем соответ-
ственно. Социальные обязатель-
ства полностью выполнены, снижа-
ется уровень безработицы, в эко-
номике реализуется ряд серьез-
ных проектов. Тем не менее у на-
шей фракции есть серьезные за-
мечания к отдельным министер-
ствам. Открытие новых предпри-
ятий, в частности, — результат ак-
тивности отдельных инвесторов, 
а не системной работы ведомств. 
От министерства экономразвития 
требуются дополнительные меры 
по привлечению частного капитала 
в экономику, поддержке бизнеса. 

Василий БАДАНИН, 
рукодитель фракции 
«Справедливая Россия»: 

- Многие замыслы и проекты 
в экономике и социальной сфе-
ре реализованы, но в основном 
благодаря участию федерально-
го центра. Губернатор говорил о 
том, что мы входим где в пятер-
ку, где в десятку субъектов РФ по 
разным показателям, но в теку-
щем рейтинге политической вы-
живаемости сам Илья Филиппович 

— в числе претендентов на отстав-
ку с оценкой «два». Судя по тому, 
как долго замалчивалось «отсут-
ствие» одного из заместителей гу-
бернатора, как сегодня проводят-
ся кадровые назначения, работо-
способной команды в правитель-
стве нет.

Александр НОВИКОВ, 
руководитель фракции КПРФ: 

- По докладу губернатора соз-
дается впечатление, что мы уже 
живем в тех условиях, за которые 
борется наша партия, - то есть при 
коммунизме. Почему тогда еже-
годно по 15 тысяч работоспособ-
ных людей из области уезжает? 
В той «лубочной картинке», кото-
рая была нам предложена, реалии 
очень трудно узнать. 

Новодвинск: Кладбище стало яблоком раздора

Ритуальная схватка
Предпринимательнице 
Наталье ШАПКИНОЙ 
удалось отстоять 
в суде право на... 
беспрепятственный доступ 
на кладбище Новодвинска. 
Муниципальное предприятие 
«Забота» - арендатор этой 
территории - объявило 
себя единственным 
законным организатором 
погребений: перед 
частниками, оказывающими 
ритуальные услуги, нередко 
просто закрывались ворота.

Наталья Шапкина «проштрафилась» 
тем, что вынудила МУП потесниться: от-
крыла салон ритуальных услуг «Камея», ко-
торый, чтобы получить преимущество пе-
ред муниципальным  учреждением, начал 
работать без выходных, принимать зака-
зы круглосуточно, предоставлять допол-
нительные услуги по уходу за захоронени-
ями. В 2009 году Наталья Шапкина попа-
ла в число призеров областного конкурса 
«Лучший предприниматель года» за успеш-
ный старт-ап.

Судя по всему, не найдя контраргумен-
тов в рамках честной конкуренции, «Забо-
та» стала упирать на исключительные права 
арендатора кладбища и статус специали-
зированной городской службы. Как следует 
из материалов дела, МУП установило для 
«Камеи» несуразные, мягко говоря, огра-
ничения: нередко препятствовало въезду 
транспорта салона, копке могил, доставке 
тел умерших в оговоренное с родственни-
ками время. По мнению представителей 
муниципального предприятия, частные по-
хоронные организации должны платить за 
допуск на городское кладбище и согласо-
вывать с арендатором свои действия. 

Несколько лет назад «Камея» заключила 
договор на обслуживание двух кладбищ с 

администрацией Приморского района, од-
нако новодвинские чиновники из каких-то 
соображений не преминули убедить коллег, 
что частная фирма не может оказывать та-
кие услуги - контракт продлен не был. Кро-
ме того, по словам предпринимательни-
цы, «Забота» имела договоренность с цен-
тральной городской больницей, из-за чего 
семьи покойных лишались выбора — часто 
адрес предприятия по оказанию ритуаль-
ных услуг «прилагался» к свидетельству о 
смерти. 

Последние два обстоятельства дока-
зать проблематично, и в суде они не рас-
сматривались. Однако и без этого решение 
арбитражного суда было принято в пользу 
Натальи Шапкиной. Согласно федерально-
му закону, на который ссылалось МУП «За-
бота», организация процесса погребения 
действительно возложена на специализи-
рованные службы, создаваемые органами 
местного самоуправления. 

Однако эта норма носит характер го-
сударственной гарантии. В частности, на 
тот случай, если не находится человека, го-
тового проводить покойного в последний 
путь. Родственники умершего тоже могут 
воспользоваться услугами муниципали-
тета (тогда расходы спецслужбы компен-
сируются из бюджета), а могут взять со-
циальное пособие и сами выбрать похо-
ронную организацию любой формы соб-
ственности. 

Передача кладбищ в распоряжение 
какого-либо хозяйствующего субъекта за-
коном не предусмотрена, поэтому считать 
их частной территорией нельзя. А значит, 
«Камея» и любая другая зарегистрирован-
ная фирма имеют право свободного досту-
па на кладбище для оказания специализи-
рованных услуг. 

«Учитывая специфическое назначение 
земельного участка, отношения сторон в 
данном случае должны регулироваться в 
рамках Закона о погребении, а не законо-
дательства об аренде», - говорится в ре-
шении суда. Отштрафовано МУП не будет, 
а вот судебные расходы истца муниципаль-
ному предприятию компенсировать при-
дется. 

Дарья ЕМЕЛЬЯНОВА

журналист

БК

ПРЯМАЯ РЕЧЬ 

Журнал «Финанс» оценил капитал 
известного в Архангельске бизнес-
мена, экс-депутата Госдумы Влади-
мира КРУПЧАКА в 7,9 млрд рублей. В 
новом рейтинге российских милли-
ардеров он поднялся на 100 позиций, 
заняв 352-е место.  Сейчас Владимир 
Крупчак развивает бизнес на Украи-
не, в сфере влияния бывшего депу-
тата  Госдумы находится Киевский 
картонно-бумажный комбинат и дру-
гие предприятия. 

13 марта в Архангельске 
прошли дополнительные вы-
боры депутата Архангельской 
городской Думы по одноман-
датному избирательному окру-
гу №4. Лидером голосования 
стал директор ООО «Северян-
ка», бывший заместитель мэра 
Архангельска по финансам Сер-
гей МОИСЕЕВ. Он набрал 63,15% 
голосов.

ïëàíèðóåòñÿ íàïðàâèòü íà âûïëàòó 
äèâèäåíäîâ àêöèîíåðàì 

ÎÀÎ «Ïóð-Íàâîëîê Îòåëü» çà 2010 ã. 
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Губерния

Налоги: Автовладельцам следует поторопиться Бизнес и власть: Как отстаивать интересы?

Без чувства долга
По состоянию на 1 марта задолженность физических лиц 
по налогу на имущество в Архангельской области составила 
8,9 млн рублей, по транспортному налогу - 165,3 млн. 
Долг государству растет каждый год. 25 марта истекает 
срок уплаты транспортного налога за 2010 год, но платежей 
пока собрано на треть от необходимой суммы.

Илья ЛЕОНЮК

журналист

БК

Бизнес ищет ло

Малому и среднему 
бизнесу постоянно 
приходится 
защищаться: 
то от произвола 
чиновников, 
то от странных 
(а иногда 
прямо вредных 
для бизнеса) 
законодательных 
инициатив. Однако 
большинство 
предпринимателей 
предпочитает 
бороться 
с неприятностями 
поодиночке. 
Собственной же 
крупной ассоциации 
бизнесменов в 
Архангельской 
области нет.

На федеральном уров-
не ассоциаций по защите 
малого и среднего бизне-
са, объединений предпри-
нимателей вполне достаточ-
но. Но региональные отде-
ления открывают не все. По-
жалуй, наибольшее количе-
ство представительств есть 
у «ОПОРЫ России». 

«Объединения, которые 
работают, которые лоббиру-
ют интересы предпринима-
телей, к сожалению, мало-
численны.  Лишь малая часть 
предпринимателей объеди-
нена и солидарно действу-

ет в рамках этих объедине-
ний. Так, ассоциация, кото-
рую я возглавляю, насчиты-
вает 100 тысяч из миллиона с 
лишним предпринимателей. 
Если бы была организация, 
включавшая в себя милли-
он предпринимателей, гото-
вых в едином порыве защи-
щать свои права, наверное, 
на нее обратили бы внима-
ние. Сейчас же сложилась си-
туация парадоксальная: раз-
личных ассоциаций много, но 
именно поэтому в них народ 
не вступает», - констатирует 
президент Российской ас-
социации развития малого 
предпринимательства Ва-
лерий ИОФФЕ.

Добавим, что Валерий Иоф-
фе затрагивает лишь один 
аспект проблемы: организа-
ций и ассоциаций много на фе-
деральном уровне. На регио-
нальном и тем более муници-
пальном их почти нет. И нет их 
вовсе не потому, что у предпри-
нимателей разбегаются глаза, 
какую бы федеральную ассоци-
ацию для вступления выбрать, 
а потому, что создавать их про-
сто боятся. 

ОБИДЕЛ ГУБЕРНАТОРА – 
ПРОЩАЙСЯ С БИЗНЕСОМ?

«Малый или средний бизнес 
очень зависим от местной или 
региональной власти. Адми-
нистративных рычагов доста-

Ëîááèñò - ýòî ïðîô

Михаил СИЛАНТЬЕВ, 
экс-депутат 
облсобрания, 
председатель совета 
Архангельского 
регионального 
отделения Ассоциации 
крестьянских 
(фермерских) хозяйств 
и кредитных кооперати-
вов России

- Любой предприниматель 
в России – герой-одиночка, 
но он предпочитает бороть-
ся с системой сам, без со-
ратников, даже если они не 
являются конкурентами по 
бизнесу. Когда коммерсан-
ты объединяются - это пока-
затель нездоровья общества: 
как же надо допечь их геро-
ическую натуру, чтобы оди-
ночкам пришлось, преодо-
лев себя, выступать единым 
фронтом!

Неудивительно, что мно-
гие предпочитают вступать в 
организации уже устоявшиеся. 
Почему люди идут, например, 
к «ОПОРЕ России»? «ОПОРА» 
грамотно занимается пиаром, 
имеет на это средства и уме-
ет договариваться с властями, 
но самое главное, у «ОПОРЫ» 
сегодня хорошие руководи-

тели - живые и активные, ре-
шающие на порядок больше 
вопросов, чем иные профес-
сионалы, работающие в этой 
сфере... На мой взгляд - это 
одна из кадровых ошибок ру-
ководства ЕР, что депутатами 
от партии не являются руково-
дители «ОПОРЫ России»! 

Я сейчас выстраиваю ра-
боту фермерской ассоциа-
ции и вижу, что  бизнес готов 
поддержать своих лоббистов, 
но культуры финансирования 
у нас нет. В итоге, получается 
порой следующее: на словах 
просят - «решите нам такие-
то вопросы - и мы будем ра-
ботать лучше», однако опла-
тить работу лоббиста мно-
гие не готовы. Почему-то все 
считают, что работники обще-
ственных организаций не хо-
тят кушать… 

Андрей ПЕРЦЕВ

журналист

БК

«Судебные приставы 
приходят только к тем долж-
никам, в отношении которых 
возбуждено исполнитель-
ное производство на осно-
вании решения суда», – по-
ясняет судебный пристав-
исполнитель Наталья СУ-
ХОВЕЦКАЯ. 

Вместе с ней, охраной и 
сотрудником налоговой мы 

       15 ìàðòà 
       íàëîãîâèêè 
ñîâìåñòíî 
ñ ñóäåáíûìè 
ïðèñòàâàìè 
ïðîâåëè 
î÷åðåäíîé ðåéä 
ïî äîëæíèêàì 
Àðõàíãåëüñêà. 

едем по адресам - взыски-
вать с должников налог на 
имущество и транспортный 
налог. Должники часто люди 
не бедные. Обычные причи-
ны, по которым не платят по 
счетам, банальны: забыл, не 
получал уведомлений, не 
проживает по указанному 
адресу или попросту нет де-
нег. Еще бытует миф о том, 
что через три года долги по 
налогам списываются. Но 
это ложь. В прошлом году в 
отношении физических лиц 

- должников по транспортно-
му налогу было направленно 
26 тысяч заявлений в суды 
общей юрисдикции. 

Застать дома неплатель-
щиков удается не всегда. 
Однако заплатить по счетам 
все равно придется. Приста-
вы сделают запрос в адрес-
ное бюро - возможно, чело-
век зарегистрирован в дру-
гом месте, - и поиски непла-
тельщика продолжатся. 

Все то время, пока не-
плательщик скрывается, 
идут пени. Эта цифра начи-

нает увеличиваться на сле-
дующий день после срока 
уплаты налога. 

Мы приходим на квар-
тиру к мужчине, его долг 
составляет 10 400 рублей. 
Это транспортный налог за 
2009 год плюс пени. И те-
перь Игорь Павлович дол-
жен государству 12 500 ру-
блей. Арест накладывают на 
DVD-плеер. 

«Это стимулирующая 
мера. Если в течение этого 

времени должник заплатит 
налог, имущество ему будет 
возвращено. Другое иму-
щество в квартире должни-
ку не принадлежит, поэтому 
мы арестовали только плеер. 
Также арест может быть на-
ложен и на банковские счета 
должника», - пояснила Ната-
лья Суховецкая. 

Транспортный налог за 
2010 год необходимо упла-
тить до 25 марта. Однако, 
как сообщают в УФНС, по 
состоянию на 10 марта на-
логовыми органами Архан-
гельской области исчислен 

налог 219,5 тысячи владель-
цев транспортных средств 
на общую сумму 715,3 млн 
рублей. Однако платить 
деньги в казну государства 
автовладельцы не торопят-
ся, на 16 марта поступила 
лишь треть положенной сум-
мы - 277,7 млн рублей. 

Транспортный налог от-
носится к региональным на-
логам. На мартовской сес-
сии Архангельского об-
ластного Собрания депута-
ты предложили его снизить. 
Законопроект уже принят в 
первом чтении. 

С 1 января 2011 года 
предлагается снизить став-
ки транспортного налога для 
автомобилей с мощностью 
двигателя до 100 лошади-
ных сил с 19 до 14 рублей за 
одну лошадиную силу, а для 
автомобилей с мощностью 
от 100 до 150 лошадиных сил 

– с 32 до 24 рублей. Таких ав-
томобилей у нас в области 
большинство - 96% от все-
го легкового парка. 

В этом случае размер 
налоговой нагрузки на лег-
ковые автомобили мощ-
ностью до 150 лошадиных 
сил с 2011 года снизится до 
уровня 2009 года, а в рас-
чете на одно транспортное 
средство составит от 200 до 
1200 рублей в год. 

Выпадающие доходы ре-
гионального бюджета соста-
вят около 100 млн рублей, 
конкретно в 2011 году — 23-
25 млн рублей. Недостаток 
должен компенсироваться 
поступлением акцизов на 
нефтепродукты.

«Акциз будет расти каж-
дый год: на 1 рубль в 2011-м, 
на два - в 2012-м и на три - в 
2013-м. Так же поступатель-
но мы будем снижать транс-
портный налог. Представи-
тели других фракций пред-
лагали сразу снизить налог 
для автовладельцев машин 
мощностью до 100 л.с. на 
50% или даже на 100%, но 
тогда выпадающие доходы 
областного бюджета соста-
вят около 400 млн рублей. 
Мы не можем пойти по тако-
му пути, потому что в этом 
году все поступления от ак-
цизов на нефтепродукты 
будут перечисляться в фе-
деральный бюджет. А вот с 
2012-го большая часть этих 
средств пойдет в субъекты 
РФ», - пояснил председа-
тель комиссии по финан-
сам и бюджету Андрей 
БРАЛЬНИН.

2,7
ìëðä ðóáëåé

налоговых платежей в бюд-
жеты всех уровней перечис-
лил Северный банк Сбербан-
ка России в 2010 году.

Губернатор Илья Михальчук и мэр Архангельска 
Виктор Павленко подписали соглашение о переда-
че Первой городской больницы Архангельска в об-
ластную собственность

Накануне региональное правительство одобрило 
проект соглашения между Архангельской областью 
и мэрией Архангельска. Как подчеркнул Илья Ми-
хальчук, это результат долгих переговоров между 
региональной и муниципальной властью, деятель-
ности специальной рабочей группы, а главное, под-
держки такого решения коллективом самой больни-
цы. 1 апреля больница получит статус областной.

Конференция предста-
вителей малого и среднего 
бизнеса пройдет в Архан-
гельске 30 марта. Начало 
в 10.00 часов в конференц-
зале мэрии. 29 марта в Ар-
хангельском деловом цен-
тре в 13.00 и 15.30 пройдут 
«круглые столы»: «Детский 
сад: частный или домаш-
ний?» и «Молодежное пред-
принимательство».
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Дело бизнеса
Энергетика: Архангельску требуется мощность

Мобильная станция
Как организовать 
технологическое 
присоединение 
к сетям при наличии 
закрытых центров 
питания? 
Вариант решения 
проблемы 
предложили 
специалисты 
«Архэнерго» 
на научно-
техническом совете 
в Санкт-Петербурге.

Сегодня загрузка главных 
питающих центров в Архан-
гельске превышает 100%. Го-
родские подстанции работа-
ют на пределе возможностей, 
а потребление электроэнер-
гии продолжает расти. Все 
это не позволяет подклю-
чать вновь строящиеся жи-
лые и социальные объекты к 
перегруженным подстанци-
ям. А заключенные договоры 
техприсоединения неуклон-
но требуют ввода дополни-
тельных мощностей.

Один из вариантов реше-
ния проблемы – установка 
мобильных модульных под-
станций (ММПС). Такой ана-
лог мощностью 25 мВА, на-
пряжением 110-10 кВ поя-
вился в Архангельске в про-
шлом году. Его установи-
ли на ПС №2 «Привокзаль-
ная» – самой загруженной 

центральной подстанции 
города.

«Установка ММПС – мера 
временная, но очень дей-
ственная. Она призвана раз-
грузить сети в период пико-
вых нагрузок и обеспечить 
электроснабжение потреби-
телей центральной части Ар-
хангельска до реконструкции 
подстанции «Привокзаль-
ная», которую мы планиру-
ем начать в 2013 году. До по-
явления мобильной подстан-
ции нагрузка на ПС №2 в ава-
рийном режиме составляла 
172%, - сообщил начальник 
отдела технического раз-
вития филиала «Архэнер-
го» Павел ФИЛИППОВ. - 

Схема присоединения ММПС 
к штатной подстанции, кото-
рую разрабатывала проект-
ная группа «Архэнерго», до-
статочно простая и работо-
способная. Монтаж выпол-
нили специалисты ПО «Ар-
хангельские электрические 
сети» филиала «Архэнерго».

Применение мобильной 
модульной подстанции по-
может  решить одну из глав-
ных проблем изношенного 
электросетевого комплекса 
и создаст надежную схему 
электроснабжения, а также 
даст возможность для при-
соединения  новых нагрузок 
социально значимых  кате-
горий потребителей. 

Возможность подключения к электроустановкам 
дадут мобильные модульные подстанции. 
Такая уже работает в Архангельске 
на подстанции «Привокзальная».

бби
точно: от помещений или зем-
ли, предоставляемой в арен-
ду, до проверок различных ор-
ганов. Любой опытный пред-
приниматель прекрасно знает: 
если ты чем-то обидел главу по-
селения, района и тем более гу-
бернатора, то твой бизнес мо-
жет исчезнуть через несколь-
ко дней», - объясняет глава Ар-
хангельской региональной 
организации малого и сред-
него предпринимательства 
«ОПОРА России» Сергей АН-
ТУФЬЕВ.

Слово «обида» в этом слу-
чае может трактоваться макси-
мально широко: люди во вла-
сти у нас обидчивые. Задеть 
их может и создание ассоциа-

ции, которая всего-то будет 
требовать соблюдения прав 
предпринимателей и откры-
то заявлять о своих пробле-
мах. В большинстве случа-
ев для бизнесмена про-
ще откупиться от чиновни-
ков, стерпеть повышение 
арендной платы, чем откры-
то выступить против адми-
нистрации и тем более по-
звать за собой коллег. Вот 
главная причина того, что на 
местном уровне предпри-
ниматели не консолидиру-
ются под знаменем обще-
ственного движения. Самые 
активные и смелые могут 
вступить в отделение феде-
ральной организации. Но и 
в этом случае дело обстоит 
не так просто.

НАЧИНАЕМ 
С ВОЙНЫ

«Почти всегда работа от-
делений «ОПОРЫ России» в 
районах начинается с вой-
ны с местной властью. Од-
нако постепенно отноше-
ния власти и бизнеса уда-
ется выстраивать», – гово-
рит Сергей Антуфьев.

Относительный успех 
«ОПОРЫ» в районах обла-
сти он объясняет частыми 
выездами в глубинку, изда-
нием информационных ма-
териалов и уже сложившим-
ся имиджем организации, 
которая умеет вести диа-
лог и отстаивать свое мне-
ние. По словам Антуфьева, 
предприниматели предпо-
читают присоединиться к 
федеральной структуре ис-
ходя из тех же опасений за 
свое дело.

«Думаю, что если бы чи-
сто региональная органи-
зация начала бодаться с гу-
бернатором, то существова-
ла бы она недолго. У феде-
ральной структуры в наших 
условиях больше возможно-
стей для защиты своих чле-
нов и себя самой», - считает 
Сергей Антуфьев.

БЕДА ОБЪЕДИНЯЕТ

Предприниматель из 
Архангельска Иван КА-
ЗИЕВ придерживается не-
сколько иной точки зрения 
на низкую общественную 
активность бизнесменов.

«У большинства баналь-
но нет времени», - делится 
размышлениями Иван.

По его мнению, для соз-
дания эффективного объе-
динения перед предприни-
мателями одной сферы де-
ятельности должна возник-
нуть общая проблема.

«Сейчас, например, ме-
няется законодательство в 
сфере наружной рекламы. 
Работать станет почти не-
возможно, вот те, кто зани-
мается «наружкой», и объ-
единились: в регионе до-
статочно активно работает 
НП «Сообщество операто-
ров наружной рекламы Ар-

хангельской области». Мы 
с несколькими коллегами 
из разных сфер делали по-
пытку создать некую ассо-
циацию, но это было, ско-
рее, просто взаимовыгод-
ным сотрудничеством: по-
ставщик строительных ма-
териалов, например, прода-
вал эти материалы строите-
лю», - вспоминает Иван.

ВНЕ ПОЛИТИКИ

Между тем в той же Ев-
ропе региональные пред-
приниматели не только объ-
единяются в ассоциации, 
способные выдвигать тре-
бования властям, но и идут 
в политику, создавая пар-
тии и избирательные объе-
динения. 

В России таких партий 
фактически нет, а возмож-
ности создавать избира-
тельные объединения и идти 
в их составе на региональ-
ные выборы лишила феде-
ральная власть.

«Сейчас партию пред-
принимателей снизу соз-
дать невозможно, это объ-
ективные условия. С другой 
стороны, в уже зарегистри-
рованных партиях у малого 
и среднего бизнеса тоже не 
очень широкий простор для 
действия. Так что пока защи-
та интересов предпринима-
тельства идет в крупных ас-
социациях. Конечно, круп-
ный бизнесмен может при-
йти в политику, но это уже 
будет защита личных, а не 
корпоративных интересов», 

- подчеркивает Сергей Ан-
туфьев.

ГЕРОИ
 БУДУТ БОРОТЬСЯ

В России сейчас сложи-
лась такая ситуация, когда 
борьба за свои права может 
стать намного дороже, чем 
некоторые уступки действи-
ям чиновников. Проще плю-
нуть и согласиться с повы-
шением налогов, чем как-то 
с ним бороться, выходить на 
улицу и заслужить у местной 
власти репутацию политиче-
ски неблагонадежного. Поэ-
тому вместо того, чтобы за-
являть о проблемах во весь 
голос, предприниматели 
пытаются договариваться с 
властью. 

Пока лоббист интересов 
бизнеса – это не жесткий по-
литик или общественник из 
предпринимательского со-
общества, а умелый пере-
говорщик. Успешна ли эта 
стратегия? Опять же, пока 

– да. Но с каждым годом 
проблем у предпринима-
телей становится все боль-
ше, власть, конечно, идет 
на некоторые компромис-
сы, но бизнесмены, в итоге, 
уступают еще больше. А чем 
меньше у человека остается 
прав, тем яростнее он за них 
борется. 

åññèÿ
Встречается и такая пози-

ция: «Вот решите вопрос - а мы 
уж потом вам за это на член-
ские взносы скинемся». Но по-
том обещания забываются, и 
буквально на следующий день 
тот же бизнесмен на новом 
авто приезжает к тому же само-
му лоббисту-общественнику с 
новой просьбой, но опять без 
членского взноса. Нет культу-
ры оплаты услуг: «кидальче-
ская» психология 90-х не изжи-
та бизнес-сообществом. Пока 
в дело не вступят нормальные 
профессиональные лоббисты,
бизнес будет мучиться! Лоб-
бист - это не один из коммер-
сантов, которые так любят пе-
рекочевывать в руководящие 
кабинеты, это - профессионал-
общественник, живущий на 
членские взносы своей орга-
низации!
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IX чемпионат по парикмахерскому искус-
ству, маникюру и декоративной косметике 
«Мастера Поморья - 2011» состоится в Ар-
хангельске 2 апреля. В этом году органи-
заторами сделан акцент на привлечении к 
участию юниоров. Среди ученических номи-
наций: мужские и женские стрижки с креа-
тивным окрашиванием, свадебная и школь-
ная прически, прически для выпускного ве-
чера, а также домашняя работа - постижер-
ные изделия. 

Тел.: (8182) 63-58-60, 42-12-33.
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Стратегия
Лидеры рынка: «Роснефть» поделилась планами на будущее

Гарантии устойчивого разви
Итоги 2010 года 
подтвердили, что 
нефтяная отрасль 
восстановилась 
после кризиса. 
ОАО «НК «Роснефть» 
в ушедшем году 
добыла 119 млн 
тонн нефти, 
на 2% перевыполнив 
план. Перспективы  
социальной и 
экономической 
деятельности 
компании в 
Архангельской 
области и НАО 
обсуждали на 
«круглом столе», 
организованном 
«дочкой» «Роснефти» -
«РН-Архангельск-
нефтепродукт» 
и аналитическим 
центром «Эксперт».

Последние два года для 
«Роснефти» были временем 
преодоления кризиса, но 
итоги деятельности компа-
нии в 2010 году дают основа-
ния говорить, что этот слож-
ный период остался позади. 
В прошлом году компания 
добыла 119 млн тонн нефти 
и впервые преодолела рубеж 
в 50 млн тонн по переработ-
ке «черного золота». 

«Роснефть» ставит перед 
собой амбициозные задачи, 
и связаны они, прежде всего, 
с реализацией инвестицион-
ных проектов, общая сумма 
которых составит 415 млрд 
рублей.

Компания достигла се-
рьезных результатов и в сфе-
ре устойчивого развития. 
Ежегодные отчеты на протя-
жении нескольких лет под-
тверждаются независимы-
ми аудиторами. Кроме того, 
компания присоединилась к 
Социальной хартии россий-
ского бизнеса и Глобально-
му договору ООН. Уже в этом 
полугодии в «Роснефти» бу-
дет утверждена комплекс-
ная программа развития, 
где компанией определены 
18 ключевых регионов свое-

го присутствия, в том числе и 
Архангельская область. 

Генеральный дирек-
тор ООО «РН-Архангельск-
нефтепродукт» Юрий АНИ-
СИМОВ подчеркнул, что 
устойчивое развитие компа-
нии возможно только во вза-
имодействии со всеми заин-
тересованными сторонами: 
органами власти и местного 
самоуправления, контроли-
рующими структурами, де-
ловыми кругами, учебными 
учреждениями, экологами и 
общественниками. В Архан-
гельской области такая связь 
налажена, поэтому предпри-
ятию проще решать постав-
ленные задачи. 

Как отмечали участни-
ки «круглого стола», боль-
шая заслуга в этом самой 
нефтяной компании, кото-
рая всегда открыта для ди-
алога. Информационную от-
крытость и готовность рабо-
тать с учетом интересов всех 
сторон «Роснефть» в очеред-
ной раз продемонстрирова-
ла, пригласив к обсуждению 
не только партнеров, но и из-
вечных оппонентов нефтяни-
ков – экологов. Экологиче-
ские организации, впрочем, 
серьезных претензий к дея-

тельности компании в реги-
оне не имеют.

«За четыре года, что мы 
проводим для ООО «РН-
Архангельскнефтепродукт» 
мониторинг загрязнения 
атмосферного воздуха, не 
было выявлено ни одно-
го факта превышения допу-
стимых параметров», - со-
общил заместитель ди-
ректора Центра лабора-
торного анализа и техни-
ческих измерений по Ар-
хангельской области Мак-
сим КУЗЬМИН.

Заместитель директо-
ра  НОУ «Экологический 
консалтинговый центр 
Людмила ПОПОВА  отме-
тила высокий уровень эколо-
гической культуры на пред-
приятиях компании «Рос-
нефть». А начальник отде-
ла надзора на море де-
партамента ФС по надзо-
ру в сфере природополь-
зования по СЗФО Анато-
лий СЕРЕБРЕННИКОВ по-
советовал чаще информи-
ровать население о прово-
димых экологических ме-
роприятиях. «Тем более что 
рассказать есть о чем. Эта 
компания действительно 
уделяет большое внимание 

отработке вопросов экологиче-
ской безопасности. Нас посто-
янно приглашают на различно-
го рода учения, которые «РН-
Архангельскнефтепродукт» про-
водит совместно с МЧС», – под-
черкнул Серебренников.

Говоря о годовых итогах ра-
боты «РН-Архангельскнефте-
продукт», Юрий Анисимов от-
метил, что в 2010 году через 
АЗС «Роснефть» было реализо-
вано 117 тысяч тонн нефтепро-
дуктов, в 2011 году этот показа-
тель планируется увеличить до 
123 тысяч тонн. В области услу-
ги предприятиям и населению 
оказывает 37 автозаправочных 
станций и комплексов. В струк-
туру предприятия также входит 
сеть нефтебаз и три перевалоч-
ных терминала. 

В 2010 году консолидирован-
ные платежи НК «Роснефть» и 
«РН-Архангельскнефтепродукт» 
в территориальный бюджет в 
виде налогов составили 283 
млн рублей. «В 2011 годы мы 
планируем значительно улуч-
шить показатели деятельности 
компании за счет диверсифика-
ции определенных видов бизне-
са. Это, в свою очередь, позво-
лит увеличить налоговые отчис-
ления до 333 млн рублей, в том 
числе единого социального на-

Татьяна ПОТАПОВА

журналист
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Предложения, озвученные на «круглом столе», будут детально изучены, возможно, 
часть из них найдет свое продолжение в виде новых корпоративных программ. 
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Банкротство
Пресс-релиз

Кредитная кооперация  ■
консолидирует рынок

В Архангельске состоялось расширенное засе-
дание комитета по вопросам микрофинансирова-
ния и развитию кредитной кооперации при Архан-
гельской торгово-промышленной палате. В рабо-
те комитета приняли участие руководители 16 кре-
дитных кооперативов и микрофинансовых органи-
заций Архангельской области.

Участники обсудили тенденции развития законода-
тельства в сфере кредитной кооперации в период соз-
дания СРО, практику отношений с ФАС России, вопро-
сы экономической безопасности, пути внедрения новых 
программных продуктов в управленческом и бухгалтер-
ском учете КПК(Г).

С докладом о развитии рынка микрофинасовых услуг, 
практике реализации Федерального закона «О микрофи-
нансовой деятельности и микрофинансовых организа-
циях» выступила генеральный директор ООО «Северо-
Западная Финансовая Компания – Микрофинанс» Ило-
на ПЛИЕВА. Председатель комитета Василий СИДОРОВ-
СКИЙ проинформировал об участии в «круглом столе» 
НП «Объединение кредитных кооперативов «Народные 
кассы» в январе в Суздале.

В работе комитета приняли участие: президент Ар-
хангельской ТПП Олег СЕМКОВ, директор департамен-
та экономики мэрии Архангельска Алексей БИРКИН, до-
цент Института экономики САФУ Галина КИРУЦА, пред-
ставители Архангельского УФАС, детективного агентства 
«Лордъ». Комитет и Фонд «Инициатива» выступили с ини-
циативой об учреждении ежегодного конкурса «Лучший 
региональный кредитный кооператив».

ития
лога до 103 млн рублей», - под-
черкнул Юрий Анисимов.

«РН-Архангельскнефтепро-
дукт» продолжит наращивать и 
свои инвестиционные возмож-
ности. Если в 2010 году объем 
капитальных вложений в объек-
ты инфраструктуры компании 
составил 204 млн рублей, то в 
2011 году инвестиции увеличат-
ся более чем в два раза. Одним 
из ключевых направлений оста-
ется модернизация заправочных 
станций: в этом году реконстру-
ируют две АЗС, построят две но-
вых. 

В планах компании возоб-
новление с 2012 года перевал-
ки нефти через ЖННК Приводи-
но в связи с повышением уров-
ня добычи в Тимано-Печоре и 
ограниченной пропускной спо-
собностью магистрального неф-
тепровода на участке Приводино –
Ярославль. Увеличатся и объ-
емы перевалки светлых неф-
тепродуктов через Архангель-
ский терминал: по прогнозам, в 
этом году эта цифра превысит 
1,5 млн тонн.

Генеральный директор 
ООО «Компания Полярное Си-
яние» Баудин ХАМИДОВ, акции 
которой НК «Роснефть» делит по-
ровну с американским гигантом 
«ConocoPhillips», также расска-
зал об итогах работы своей ком-
пании. В 2010 году «Полярное Си-
яние», ведущее разработку ме-
сторождений в Ненецком АО, до-
было около 700 тысяч тонн неф-
ти, в бюджеты всех уровней было 
перечислено 4 млрд рублей.

«На личие столь серьез-
ных и ответственных игроков 
на нефтяном рынке области, 
как «Полярное сияние» и «РН-
Архангельскнефтепродукт», го-
род может только приветство-
вать, - подчеркнул директор де-
партамента экономики мэрии 
Архангельска Алексей БИР-
КИН. – Бизнес уделяет большое 
внимание развитию промышлен-
ной и экологической безопасно-
сти, заботится и о благополучии 
жителей территорий, вкладывая 
значительные средства в разви-
тие образования, благотвори-
тельную деятельность».

Подводя итоги «круглого сто-
ла», Юрий Анисимов отметил, 
что подобные встречи помога-
ют выявлять и решать проблемы, 
отмечать не только положитель-
ные моменты в деятельности не-
фтяных предприятий, но и под-
нимать вопросы, требующие бо-
лее пристального внимания, до-
работки. 

Тяжба: Куда исчезли деньги ПО «Поморье»?

За семь лет своего существования 
ПО «Поморье» обмануло больше 
тысячи человек. Нанесенный ущерб, 
по предварительной оценке, превышает 
150 млн рублей. Отцы-основатели 
финансовой пирамиды ожидают суда - 
северодвинцев Юрия Цугульского и Андрея 
Коткова обвиняют в мошенничестве 
в особо крупном размере.

В январе 2010 года уси-
лиями северодвинского 
ОБЭП были найдены сред-
ства на проведение аудитор-
ской проверки финансово-
хозяйственной деятельно-
сти фирмы (деньги выдели-
ло УВД Архангельской об-
ласти). Летом того же года 
материалы были переданы 
в следственное управление 
при УВД Архангельской обла-
сти: ПО «Поморье» работало 
с большим размахом, сразу 
на три города - Архангельск, 
Северодвинск и Новодвинск. 
Спустя год против Цугульско-
го и Коткова было возбужде-
но уголовное дело по ч. 4 ст. 
159 УК РФ - «Мошенничество, 
совершённое организован-
ной группой либо в особо 
крупном размере».

По версии следствия, Цу-
гульский и Котков учредили 
организацию типа финансо-
вой пирамиды. Потерпевши-
ми по уголовному делу при-
знаны 1150 человек. Уголов-
ное дело должно поступить 
в суд в мае - июне. 

Ещё раньше суды рас-
смотрели несколько сотен 
гражданских исков вклад-
чиков к ПО «Поморье». Все 
они были удовлетворе-
ны, исполнительные листы, 
коих набралось 1034 штуки, 
направлены в отдел судеб-
ных приставов по Северод-

винску. Сумма, подлежащая 
взысканию, превышала 130 
млн рублей.

Как сообщает газета 
«Северный рабочий», арест 
наложили на восемь ав-
тотранспортных средств, 
шесть из которых уже были 
предметом залога по кре-
дитному договору с банком. 

Поэтому арест с них был 
снят. Оставшиеся две ма-
шины продали за 26 тысяч 
рублей. На двух банковских 
счетах у фирмы оказалось 
50 тысяч рублей.

Недвижимости в соб-
ственности у «Поморья» не 
оказалось. Проверили при-
ставы и бывший офис об-
щества в Северодвинске. 
Там нашли два компьютера, 
две тумбочки, два офисных 
кресла, два офисных сту-
ла, два письменных сто-
ла, принтер, модем, офис-
ную лампу, телефон, полку 
и машину для счета денег. 
18 января отдел судебных 
приставов по Северодвин-
ску окончил исполнительное 
производство, поскольку с 
ПО «Поморье» взыскивать 
больше нечего.

Как отмечает «Север-
ный рабочий», Юрий Цу-
гульский и Андрей Котков 

— не какие-то дядьки с за-
дворок, а известные в Се-
веродвинске люди. В со-
ветское время оба работа-
ли в СПО «Арктика», Цугуль-
ский был начальником отде-
ла кадров, Котков — секре-
тарём комсомольской ор-
ганизации. Потом Цугуль-
ский стал частным пред-
принимателем, занимал-
ся торговлей, изготовлени-
ем сувенирной продукции, 
пассажирскими перевоз-
ками, а в 2000 году балло-
тировался в мэры Северод-
винска. Андрей Котков был 
директором танцевально-
спортивного клуба «Акма». 

Синдром Мавроди

Лишь такую сумму 
обнаружили судеб-
ные приставы на сче-
тах ПО «Поморье»

50
ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

Рита ИЛЬИНА

журналист

БК
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Деловая среда
Технологии: Расходы на мобильную связь можно снизить в разы

Труба зовёт, или Как гов
В Архангельске 
спрос 
на корпоративные 
тарифы операторов 
сотовой связи 
растет неуклонно. 
Преимущество 
таких тарифов 
очевидно - 
сокращение 
расходов. 
Срабатывает 
рыночный 
принцип: 
«оптом дешевле». 
«БК» узнал, 
какие тарифы 
предпочитают 
архангельские 
бизнесмены 
и сколько 
можно сэкономить 
на сотовой 
связи.

В Архангельске подклю-
читься к корпоративным та-
рифам предлагают операто-
ры  Теlе2, Билайн, Мегафон 
и МТС. Такие тарифы, как 
правило, выгоднее массо-
вых. Корпоративный клиент 
дает больший, чем физиче-
ское лицо, трафик, это и по-
зволяет операторам свя-
зи делать бизнес-планы де-
шевле обычных. 

По мнению директора 
по корпоративному биз-
несу архангельского фи-
лиала ОАО «Вымпелком» 
(Билайн) Элины ПАЛЬЯ-
НОВОЙ, при переходе на 
корпоративный тариф ком-
пания может сэкономить на 
связи от 30 до 50%. Оценить 

освободившиеся временные 
и человеческие ресурсы не-
сколько сложнее.

«Размер сэкономленных 
средств во многом зависит 
от размера компании  и от 
того, насколько интенсивно 
используется сотовая связь, 

- считает региональный 
управляющий директор 
«Tele2 Архангельск» Дми-
трий АВТОМОНОВ. - Мы не 
ведем, да и не имеем воз-
можности вести такую ста-
тистику, но некоторые наши 
клиенты утверждают, что их 
затраты на связь снизились 
в разы. Впрочем, каждая 
компания может самостоя-
тельно оценить возможную 
экономию даже с помощью 
обычного калькулятора».

Цена вопроса, возмож-
ность экономить на разгово-
рах является не единствен-

ным преимуществом обслу-
живания абонентов по кор-
поративному тарифному 
плану. Операторы сотовой 
связи предлагают корпора-
тивным бизнес-клиентам 
целый ряд дополнительных 
услуг. 

Например, руководите-
ли компаний могут устанав-
ливать ограничения на ис-
пользование сотрудниками 
услуг сотовой связи, как по 
сумме ежемесячных расхо-
дов, так и по набору услуг. 
Кроме того, можно разгра-
ничить типы вызовов и услуг 
связи, оплачиваемых со сче-
та организации или с лично-
го счета сотрудника. По сло-
вам Элины Пальяновой, в по-
следнее время наиболее по-
пулярными среди архангель-
ских бизнесменов становят-
ся услуги «SMS-почта», «Ана-

лизатор счета», «прямой» (го-
родской) номер и организация 
виртуальных каналов связи.

Услуга «Анализатор счета» 
позволяет производить расчет 
всех начислений за пользование 
мобильной связью автомати-
чески. При помощи SMS-почты 
можно организовать рассыл-
ку одновременно целой группе 
абонентов: сотрудникам компа-
нии, партнерам по бизнесу, дру-
зьям. 

Виртуальные каналы связи 
дают возможность обменивать-
ся информацией между офиса-
ми клиента. Это может быть не 
только обмен письмами, наклад-
ными и т.д., но и организация ви-
деонаблюдения в точках (безо-
пасность, контроль за выклад-
кой или за работой персонала), 
удаленного обучения сотрудни-
ков или совещаний заведующих. 
«Прямые» номера особенно по-

Татьяна ПОТАПОВА

журналист

БК
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Личный опыт

ворить дёшево?

лезны организациям, которым 
приходится принимать большое 
количество звонков. 

«Прямой короткий набор 
очень удобен для ведения биз-
неса, запоминания контакта 
или использования в рекламе», 

- отмечает Дмитрий Автомо-
нов. 

При выборе корпоратив-
ного тарифа стоит проана-
лизировать, какие звонки 
чаще всего совершают со-
трудники. Как правило, в лю-
бом корпоративном тариф-
ном плане имеются опре-
деленные льготные направ-
ления звонков: соединение 
с телефонами абонентов 
одного предприятия, либо 
звонки на мобильные теле-
фоны, либо все местные вы-
зовы компании, и так далее. 

Если же в характере 
звонков сотрудников нет 
статистической закономер-
ности, то лучше выбрать кор-
поративный план с опреде-
ленным тарифом на город-
ские номера и номера дру-
гих сотовых операторов.

Для организаций, в ко-
торых сотрудникам прихо-
дится вести продолжитель-
ные телефонные разговоры 
вне офиса, интересным мо-
жет быть безлимитный кор-
поративный тариф. В этом 
случае в компании выделя-
ется группа сотрудников и 
повременная оплата не взи-
мается.

Работникам, которые 
достаточно часто ездят в 
командировки, следует об-
ратить внимание на то, пре-
доставляет ли корпоратив-
ный тариф дополнительные 
скидки на международный и 
внутрисетевой роуминг.

Сотовые компании пред-
лагают выбор – платить за 
связь авансом или говорить 
в кредит. Авансовый метод 
расчета — это способ более 
точно контролировать рас-
ходы. Тем не менее, как от-
мечают операторы сотовой 
связи, архангельские пред-
приниматели предпочитают 
тарифы с кредитным мето-
дом расчета. 

«Клиентам так удобнее, 
- говорит Дмитрий Автомо-
нов. - Предприниматель ве-
дет свои дела, не заботясь 
об авансовых платежах в те-
чение месяца, а просто ра-
зово оплачивает счет». 

По статистике, более 
80% компаний среднего 
бизнеса используют кор-
поративную связь. Крупный 
бизнес всегда обращается 
к корпоративным тарифам,  
как минимум для компен-
сации затрат ключевым со-
трудникам. В малом бизне-
се ситуация иная, проникно-
вение корпоративной связи 
доходит до 40%. 

«Наиболее ак тивные 
пользователи корпоратив-
ных тарифов – это пред-
приятия малого и средне-
го бизнеса. Среди бизнес-
клиентов Tele2 таковых бо-
лее 90%, с количеством со-
трудников не более 50», - 
отмечает Дмитрий Автомо-
нов.

По словам Элины Палья-
новой, если говорить в це-
лом, то доля в натуральных 
показателях выше у малого 
и среднего бизнеса, чем у 
крупного. При оценке в фи-
нансовом выражении – на-
оборот. 

«Корпоративная мобиль-
ная связь прочно вошла в 
нашу жизнь и имеет немало 
преимуществ: ее использо-
вание может стать неплохой 
мотивацией сотрудников к 
более качественному вы-
полнению должностных обя-
занностей, а ее тарифы вы-
годнее массовых, - отмечает 
Дмитрий Автомонов. - Кор-
поративные тарифы пред-
лагают удобство платежа 
по одному счету и возмож-
ность выбора метода оплаты, 
а официальное списание за-
трат на статью расходов по-
зволяет уменьшить налого-
облагаемую базу».

Менеджмент: Как разорвать порочный круг?

Естественно, в первую очередь я решил 
спросить у клиентов, есть ли в нашем го-
роде проблема «профессионализм управ-
ленцев»: вдруг я сам ее выдумал? И, выслу-
шав их мнения, одновременно обрадовал-
ся (что не ошибся) и опечалился (пробле-
ма существует). 

Например, предприниматель Юрий 
МАЗУР говорит: «Проблема профессио-
нальных управленцев вроде бы есть, и в 
то же время ее вроде бы и нет, потому что 
у всех компаний одинаковые управленцы. 
И, таким образом, все мы находимся в од-
нотипных конкурентных условиях. Сам я 
стремлюсь к тому, чтобы у меня работали 
компетентные руководители. Мой прин-
цип: компанией должны управлять люди 
умнее меня». 

Почему же так сложно найти  тех самых 
умных людей, профессиональных управ-
ленцев? Мои мысли словно прочитал ком-
мерческий директор рекламного агент-
ства «Пропаганда» Александр НОВИ-
КОВ: «Одна из известных компаний наше-
го города уже в течение года не может най-
ти маркетолога. На должность претендова-
ли люди и с 10-летним  опытом работы в от-
деле маркетинга. Но достойных кандида-
тов нет. Проблема в том, что этих людей в 
высших учебных заведениях научили счи-
тать и думать (что реже), а зарабатывать 
деньги не научили». 

Я сразу же вспомнил о том, что наша 
компания «Мастерская Менеджмента» 
выполнила не один проект по совершен-
ствованию структуры компаний и не раз 
столкнулась с такой проблемой. Совсем 
недавно мы отсматривали кандидатов на 
должность управляющего директора. Из 
38 резюме выбрали четверых более или 
менее подходящих претендентов.  Из них 
назвать настоящими кандидатами можно 
было только двоих.  

Еще один наш клиент из сферы ЖКХ 
только через три месяца интенсивных по-
исков смог найти нужного человека…  

Кто знает, чего бы еще я навспоминал, 
если бы не начальник управления МТО 
САФУ Сергей АВДЕЕВ. Он высказал заме-

чательную мысль: «Я думаю, что проблема 
не в управленцах, а в собственниках. Они 
боятся обмана и ставят на руководящие 
должности своих знакомых, родственников 

- как они считают, хороших людей. Но хоро-
ший человек – это не профессия». 

Слова участников дискуссии только 
подтвердили ту систему, которая сложи-
лась в моей голове (см. рисунок). Эту си-
стему для большего понимания я бы хотел 
снабдить своими комментариями. 

Собственники компаний ограничива-
ют полномочия наемных управленцев, по-
тому что не доверяют им, и стараются кон-
тролировать все их действия. В результа-
те управленцы занимаются исключительно 
тем, что решают операционные задачи, то 
есть те задачи, которые возникают у ком-
пании ежегодно. Работать на стратегиче-
ском уровне они не могут. 

Во-первых, потому, что им просто нет 
необходимости понимать, как управлять 
сложными системами (от них этого не тре-
буют). Во-вторых, знаний о том, что такое 
профессиональный менеджмент, они не 
получили (российское образование, кото-
рое имеется у большинства наших руково-
дителей, к сожалению, в такие «дебри» не 
заходит), а потребности в профессиональ-
ном росте у них нет.  

Собственники не требуют, управлен-
цы не могут… Но требует внешняя среда… 
Весь мир живет в условиях глобализации. 
В Архангельске действуют те же бизнес-
законы, что и во всем мире.  Компания хо-
чет продавать, жить, расти и развивать-
ся? Значит, нужно понимать, что если нет 
профессиональных менеджеров, людей, 
которые умеют грамотно управлять и си-
стемно решать проблемы, то компания за-
чахнет. 

Еще Эйнштейн говорил, что решить 
проблему на том уровне, на котором она 
возникла, невозможно. Ни собственни-
ки, ни управленцы, ни образовательные 
учреждения этого сделать не смогут. Если 
бы они  могли это сделать – они бы это сде-
лали. Единственный способ открыть за-
крытую систему - перенять мировой опыт 
управления организациями в условиях гло-
бализации. Носителями этого опыта явля-
ются практики-управленцы и иногда кон-
сультанты.  

Кто нам нужен?

В  нашей  компании разрывается телефон: 
звонят собственники бизнеса и просят найти им людей - 
профессиональных управленцев. Если телефон 
разрывается, значит, проблема назрела. 
Давайте вместе подумаем, откуда «ноги растут».

Íóæåí íóæíûé

Сергей ИВАНОВ

Консалтинговая компания 
«Мастерская Менеджмента»
www.m-manager.ru

БК

         Êîðïîðàòèâíûå   
         òàðèôû âûãîä-
íåå ìàññîâûõ. 
Êëèåíòû äàþò 
áîëüøèé, ÷åì ôèçè-
÷åñêîå ëèöî, òðàôèê, 
ýòî è ïîçâîëÿåò 
îïåðàòîðàì 
ñâÿçè óäåøåâëÿòü 
áèçíåñ-ïëàíû. 

23 МАРТА (СР), 19.00 - 
Камерный зал филармонии
 Концерт Архангельского 

государственного камерного оркестра

26 МАРТА (СБ), 17.00 - 
Камерный зал филармонии
ОРГАН В КРУГУ ДРУЗЕЙ 

29 МАРТА (ВТ), 19.00 -
Театр драмы

Поет 
Сергей ЗАХАРОВ

3 АПРЕЛЯ (ВС), 16.00 - 
Камерный зал филармонии

«САКСОФОН И ОРГАН» 
во французской музыке 

4 АПРЕЛЯ (ПН), 19.00 -
 Театр драмы

ЧИЖ и КОМПАНИЯ

9 АПРЕЛЯ (СБ), 17.00 - 
Камерный зал филармонии

Вечер фортепьянной музыки 
«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ» 

11 АПРЕЛЯ (ПН), 
19.00 - Театр драмы

Имперский 
Русский Балет 
 «ЩЕЛКУНЧИК»

12 АПРЕЛЯ (ВТ), 19.00 - Театр драмы
Знаменитая певица Сезария ЭВОРА 

(Cesaria Evora)

17 АПРЕЛЯ (ВС), 16.00 - 
Камерный зал филармонии
Вечер вокальной музыки 
«РОМАНС О РОМАНСЕ…» 

26 АПРЕЛЯ (ВТ), 
18.30 - АГКЦ

Ансамбль солистов 
Праздничного хора 

Валаамского 
мужского монастыря 
п/у Алексея Жукова 

28 АПРЕЛЯ (ЧТ), 18.30 -
Камерный зал филармонии

«Концерты с комментариями» 
«МУЗЫКАЛЬНЫЕ РЕДКОСТИ – 

СОЛИРУЮТ ДУХОВЫЕ» 

КАССА В «ВЫСОТКЕ»: (8182) 63-58-78 
г. Архангельск, пл. Ленина, 4, 1-й этаж,  пн. - пт. : 10.00 -16.30 (без перерывов)

Афиша культурных событий Архангельска
Реклама

,
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ПРИЛОЖЕНИЕ К ЕЖЕНЕДЕЛЬНИКУ ДЕЛОВЫХ КРУГОВ АРХАНГЕЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ

Мониторинг законодательства,
комментарии экспертов, юристов, аудиторов, ответы на ваши вопросы

ИЗДАЕТСЯ ПРИ ПОДДЕРЖКЕ ООО «ЦЕНТР ЭКОНОМИЧЕСКОЙ ИНФОРМАЦИИ»

На заметку

Проверки компаний: Открываем расчетный счет, что дальше?

Отменен контроль ■
за кассовой дисциплиной 

Порядок ведения кассовых операций никоим обра-
зом не распространяется на индивидуальных предпри-
нимателей. На это указал Минфин в письме от 2 мар-
та 2011 г. № 03-01-10/1-15. 

Финансисты отметили, что функция определения поряд-
ка ведения кассовых операций в РФ возложена на Банк Рос-
сии (ст. 34 Закона от 10 июля 2002 г. № 86-ФЗ). 

Однако выпущенные из-под пера представителей 
ЦБ «профильные» документы не имеют никакого отно-
шения к ИП. Кроме того, постановлением Президиума 
ВАС от 29 июня 2010 г. № 1411/10 определено, что дей-
ствующим законодательством не предусмотрена обя-
занность «индивидуалов» по оприходованию в кассу де-
нежной наличности и соблюдению порядка хранения 
свободных денежных средств. А следовательно, отсут-
ствуют и правовые основания для привлечения их к ад-
министративной ответственности в соответствии со ста-
тьей 15.1 КоАП. 

Банковский счет ИП, 

Любой человек может открывать 
банковские счета. Причем зареги-
стрированный в качестве индивиду-
ального предпринимателя гражда-
нин может использовать их как ми-
нимум в двух целях: исключительно 
для личного использования, не свя-
занного с бизнесом, и наоборот – с 
целью ведения коммерческой дея-
тельности.

В принципе, отследить, куда 
именно будут направлены деньги, 
находящиеся в распоряжении физ-
лица, довольно сложно. Таких це-
лей ревизоры и не ставят. Другой во-
прос, что в отношении банковских 
счетов инспекторы имеют право по-
лучать информацию об их открытии 
и закрытии, о движении денежных 
средств на них. Напомним, что в силу 
пункта 1 статьи 6 Закона от 8 августа 
2001 г. № 129-ФЗ сведения о банков-
ских счетах индивидуальных пред-
принимателей, наряду с иной конфи-
денциальной информацией о ком-
мерсанте, могут быть предоставле-
ны исключительно органам государ-

ственной власти, а также представи-
телям внебюджетных фондов в слу-
чаях и в порядке, которые установ-
лены правительством. 

В свою очередь пунктом 32 Пра-
вил ведения ЕГРИП, утвержденных 
постановлением кабинета мини-
стров от 16 октября 2003 г. № 630, 
определено, что максимум того, на 
какую информацию могут рассчиты-
вать сторонние лица, – открытые и 
общедоступные данные. За то, что-
бы получить такие сведения, при-
дется заплатить 50 000 рублей. При 
этом информация о счетах состав-
ляет банковскую тайну и доступна 
лишь ограниченному кругу лиц (ст. 
857 ГК, ст. 26 Закона от 2 декабря 
1990 г. № 395-1), среди которых уже 
упомянутые представители власти 
и внебюджетных фондов.

Следует отметить, что в ряде 
случаев ревизоры не только имеют 
право получать сведения о счетах 
индивидуальных предпринимателей, 
но и «распоряжаться» находящими-
ся на нем денежными средствами. В 
частности, если коммерсант опозда-
ет со сдачей декларации более чем 
на 10 дней, его расходные операции 
по счетам могут быть приостанов-
лены (п. 3 ст. 76 НК), кроме тех, раз-

умеется, которые направлены на по-
полнение бюджета и внебюджетных 
фондов (письмо Минфина от 17 де-
кабря 2008 г. № 03-02-07/1-517).

В любом случае, открывая сче-
та в банке, которые планируется 
использовать в предприниматель-
ских целях, равно как и при закры-
тии этих счетов, ИП должен уведо-
мить об этом соответствующие ин-
станции.

КОГО 
УВЕДОМЛЯТЬ?

Прежде всего об открытии-
закрытии счета необходимо будет 
сообщить налоговикам в силу под-
пункта 1 пункта 2 статьи 23 Налого-
вого кодекса. На исполнение дан-
ной обязанности отводится семь ра-
бочих дней. Нарушение указанного 
срока чревато штрафными санкци-
ями в размере 5000 рублей (ст. 118 
НК). Кроме того, наказание преду-
смотрено и статьей 15.4 КоАП: нару-
шение установленного срока пред-
ставления в налоговый орган ин-
формации об открытии или о за-
крытии счета в банке или иной кре-
дитной организации влечет админи-
стративный штраф от 1000 до 2000 
рублей. Кстати, благодаря поправ-

кам, внесенным в КоАП Законом от 
27 июля 2010 г. № 239-ФЗ, предпри-
ниматели могут «отделаться» более 
мягким наказанием – предупрежде-
нием.

Представлять сведения в ин-
спекцию по месту регистрации не-
обходимо в письменном виде. Ша-
блон Сообщения по форме № С-09-1 
приведен в Приложении № 1 к при-
казу ФНС от 21 апреля 2009 г. № ММ-
7-6/252@.

Обратите внимание! Уведомлять 
необходимо инспекцию по месту ре-
гистрации коммерсанта в качестве 
предпринимателя, то есть по месту 
его жительства, а не ИФНС, кури-
рующую территорию, где осущест-
вляется деятельность. В противном 
случае бизнесмена могут привлечь 
к ответственности. Правда, размер 
санкций, скорее всего, будет мини-
мальным (постановление ФАС По-
волжского округа от 24 апреля 2007 г.
по делу № А12-14897/06-С65).

Надо сказать, что налоговики с 
большой долей вероятности узна-
ют об открытии счета предпринима-
телем куда быстрее от банка, кото-
рым на исполнение уведомительных 
процедур отводится три рабочих 
дня (п. 1 ст. 86 НК). Причем рассчи-
тывать на то, что кредитное учреж-
дение не станет спешить с переда-
чей информации, не стоит. Ведь на-
рушения, допущенные банком, чре-
ваты уплатой штрафа в размере 
40 000 рублей согласно пункту 2 ста-
тьи 132 НК.

Помимо районной инспекции об 
открытии счетов в банке потребует-
ся уведомить и внебюджетные фон-
ды. На реализацию этого меропри-
ятия коммерсантам отводятся все 
те же семь рабочих дней со дня от-
крытия или закрытия счета (подп. 1 
п. 3 ст. 28 Закона от 24 июля 2009 
г. № 212-ФЗ, далее – Закон № 212-
ФЗ). Рекомендуемая форма уве-
домления Соцстраха об открытии 
(закрытии) счета доведена до све-
дения всех заинтересованных лиц 
письмом ФСС от 28 декабря 2009 
г. № 02-10/05-13656, а форма уве-
домления Пенсионного фонда раз-
мещена на официальном сайте ПФР 
(www.pfrf.ru).

Нарушение сроков представле-
ния сведений о счетах в фонды так-
же наказуемо наложением штраф-
ных санкций. Цена вопроса все та 
же – от 1000 до 2000 рублей (п. 1 ст. 
15.33 КоАП). Банки, как и в случае с 
уведомлением ИФНС, должны будут 
исполнить соответствующие обя-
занности раньше. Пунктом 1 статьи 
24 Закона № 212-ФЗ им на это отво-
дится пять рабочих дней.

КАКИЕ СЧЕТА
«ПОД ПРИЦЕЛОМ»?

Если ориентироваться на по-
ложения пункта 1 статьи 23 Нало-
гового кодекса, получается, что 
ИП обязан сообщать только о тех 
счетах, которые используются им 
в предпринимательской деятель-
ности. Личные счета коммерсан-
та могут безнаказанно оставать-
ся вне ведения инспекторов (пись-
мо Минфина от 30 декабря 2008 г. 
№ 03-11-05/318). То же можно ска-
зать и об уведомлении фондов. 
Однако как установить, что откры-
тый коммерсантом счет использу-
ется им именно в бизнесе?

Ответ на этот вопрос оказался 
куда проще, чем это могло бы по-
казаться на первый взгляд: ори-
ентироваться необходимо на вид 
счета. Согласно пункту 2 статьи 11 
НК в целях налогообложения сче-
тами признаются расчетные (теку-
щие) и иные счета в банках, откры-
тые на основании договора банков-
ского счета, на которые зачисляют-
ся и с которых могут расходовать-
ся денежные средства предприни-
мателей. В свою очередь пунктом 
2.3 Инструкции ЦБ от 14 сентября 
2006 г. № 28-И «Об открытии и за-
крытии банковских счетов, счетов 
по вкладам (депозитам)» предусмо-
трено, что для совершения расче-
тов, связанных с предприниматель-
ской деятельностью, ИП открыва-
ются расчетные счета. Таким обра-
зом, сообщать о депозитах налого-
викам не нужно. А вот тот факт, осу-
ществились ли операции по бан-
ковским счетам коммерсанта, зна-
чения не имеет. Ориентироваться 
нужно только на то, предназначал-
ся ли счет для ведения расчетов для 
бизнеса (письмо Минфина от 7 фев-
раля 2011 г. № 03-02-08/12).

Так же складывается ситуация и 
в отношении уведомления фондов. 
В письме от 21 мая 2010 г. № 1274-
19 специалисты Минздравсоцраз-
вития отметили, что информиро-
вать ПФР и ФСС следует только о 
тех расчетных (текущих) и иных сче-
тах, которые открыты на основании 
договора банковского счета. В об-
щем, этот же вывод следует из поло-
жений Закона № 212-ФЗ. Поскольку 
все остальные счета, кроме расчет-
ных счетов, открываются на основа-
нии иных договоров с банком (вкла-
да, ссудные и транзитные счета), со-
общать о них в соответствующие ве-
домства не нужно.

Мария ЛОСКУТОВА

эксперт ООО «Центр 
экономической информации»

БК

Индивидуальный 
предприниматель – 
это физлицо, которое 
ко всему прочему еще 
и бизнесом занимается. 
Отсюда и проблема –  
в целях налогообложения 
довольно непросто 
разобраться, какое 
имущество 
он использует 
в коммерции, а какое 
исключительно 
в личных нуждах. 
Без дополнительной 
доказательной базы 
тут не обойтись. 
А если учесть, что ИП 
обязан информировать 
налоговиков об 
открытии для ведения 
коммерческих расчетов 
банковских счетов, 
то встает вопрос: каким 
образом от этой участи 
можно уберечь личные 
сбережения, которые 
также хранятся в банке?

èëè 1:0 â ïîëüçó ÈÔÍÑ

Владимир Путин  ■
советует регионам
снижать
ставку по УСН

Рассчитываем   ■
детские
пособия
по-новому 

Торговые ■
автоматы 
переведут
на уплату ЕНВД
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«БК» - бухгалтеру
МониторингМетодология учета: Социальное страхование

Борис ПАСТОРИН

эксперт ООО «Центр 
экономической информации»

БК

О том, что это вовсе не какой-либо 
злой умысел, а всего лишь досадное 
недоразумение, свидетельствует За-
кон от 25 февраля 2011 г. № 21-ФЗ. Од-
нако в любом случае работы у бухгалте-
рии меньше уж точно не станет.

По общему правилу пособия по вре-
менной нетрудоспособности, по бере-
менности и родам, а также по уходу за 
ребенком рассчитываются исходя из 
среднего заработка застрахованного. 
Данное обстоятельство осталось неиз-
менным и с вступлением в силу Закона 
от 8 декабря 2010 г. № 343-ФЗ. Однако 
порядок исчисления самого среднего 
заработка кардинально изменился. Не 
будем останавливаться на нем подроб-
но, отметим лишь наиболее принципи-
альные моменты.

Во-первых, расчетный период для 
определения среднего заработка увели-
чился в два раза. На сегодняшний день 
в этих целях во внимание принимаются 
суммы, начисленные работнику не за 12, 
а за 24 месяца. При этом речь идет не о 
подряд идущих календарных месяцах, а 
именно о двух годах, предшествующих 
году наступления страхового случая.

Во-вторых, при исчислении средне-
го заработка теперь учитываются в том 
числе суммы, полученные сотрудником 
у другого работодателя, за исключени-
ем ситуаций, когда пособия назначают-
ся и выплачиваются по каждому из мест 
трудоустройства.

Ну и, наконец, среднедневной зара-
боток отныне определяется путем деле-
ния общей суммы выплат за расчетный 
период на фиксированное число – 730, 
которое, по сути, представляет собой 
количество календарных дней в двух го-
дах (если ни один из них не високосный). 
То есть число календарных дней, прихо-
дящихся на период, за который учитыва-
ется заработная плата, с 2011 года бо-
лее не имеет значения при исчислении 
пособий. Тем самым про дни, когда со-
трудник болел или находился в отпуске 
в течение расчетного периода, теперь 
можно забыть.

Вполне понятно, что такая методи-
ка расчета в итоге существенно снижа-
ет суммы пособий.

Во-первых, всякое, конечно, быва-
ет, но, как правило, заработная плата так 
или иначе с течением времени растет. К 
примеру, если сотрудник сменил рабо-
тодателя, то скорее всего в новой компа-
нии ему предложили большую зарплату. 
В этом смысле увеличение расчетного 
периода и включение в него в том числе 

предыдущего года работы в иной фирме, 
когда заработная плата почти наверня-
ка была меньше, в итоге снижает и сум-
му среднего заработка.

Во-вторых, ранее из расчетного пе-
риода исключались дни, выплаты за ко-
торые не учитываются в среднем зара-
ботке, например, время болезни сотруд-
ника. Соответственно, общая сумма на-
числений в целях расчета среднеднев-
ного заработка делилась на меньшее 
количество дней, нежели теперь. Дан-
ное обстоятельство также позволяло 
сотрудникам рассчитывать на большую 
сумму пособия.

Пример. Предположим, что со-
трудница ушла в отпуск по уходу за ре-
бенком 1 февраля 2011 г. Рассчитаем 
сумму ежемесячного пособия по ста-
рым и новым правилам.

1. На 1 февраля 2011 года она тру-
дилась в ООО «Лютик»; за расчетный 
период получила:

– в ООО «Лютик» в 2010 г. – 
240 000 руб., в 2009 г. – 180 000 

руб.
Среднедневной заработок будет 

равен:
(240 000 руб. + 180 000 руб.) : 730

= 575,34 руб.
Среднемесячный заработок со-

ставит:
897,26 х 30,4 = 17 490,34 руб.
Сумма ежемесячного пособия, 

рассчитанного по новым правилам, 
составит:

17 490,34 х 40% = 6 996,14 руб.

2. Заработная плата сотрудницы в 
ООО «Лютик» составляет 21 000 руб. С 
1 по 18 октября 2010 года (18 дн.) вклю-
чительно она находилась на больнич-
ном. За октябрь заработная плата ей 
была выплачена в размере 9000 руб. 
Таким образом, сумма начисленной за-
работной платы за расчетный период 
(с 1 февраля 2010 г. по 31 января 2011 
г.) составляет 240 000 руб. (21 000 руб. 
х 11 мес. + 9000 руб.).

Величина среднедневного зара-
ботка составит:

240 000 руб. : (365 дн. – 18 дн.) 
= 691,64 руб.
Сумма среднемесячной зарпла-

ты равна:
691,64 руб. х 30,4 = 21 117,06 руб.
Величина ежемесячного пособия 

составит:
21 117,06 руб. х 40% 

= 8446,82 руб.

Очевидно, что в рассматриваемой 
ситуации сотруднице ООО «Лютик» бу-
дет гораздо выгоднее, если расчет по-
собия производится по ранее действо-
вавшим правилам.

Вполне понятно, что в рамки целей, 
поставленных Президентом России 
Дмитрием Медведевым в обращении к 
Федеральному Собранию от 30 ноября 
2011 года относительно необходимости 
обеспечить 26 миллионам детей и под-
ростков возможность полноценного раз-
вития, ухудшение положения молодых 
мам никак не укладывается. Между тем 
перед законодателями встала нетриви-
альная задача: с одной стороны, сохра-
нить нововведенный порядок расчета 
пособий, а не переписывать вновь его 
полностью, с другой – предоставить ма-
терям социальное обеспечение на уров-
не не ниже прежнего. Впрочем, выход из 
ситуации оказался достаточно прост.

Согласно Закону от 25 февраля 2011 
г. № 21-ФЗ в отношении пособия по бе-
ременности и родам, а также ежемесяч-
ного пособия по уходу за ребенком на 
двухлетний период (2011– 2012 годы) 
устанавливается следующий порядок 
их назначения и исчисления. Так, если 
«страховой случай» наступил в период 
с 1 января 2011 года по 31 декабря 2012 
года, то пособие по беременности и ро-
дам или ежемесячное пособие по ухо-
ду за ребенком могут быть назначены 
либо в соответствии с порядком, дей-
ствовавшим до 1 января 2011 года, либо 
в соответствии с порядком, установлен-
ным Законом от 8 декабря 2010 г. № 343-
ФЗ. В итоге получателю пособия будет 
исчислен размер пособия, который ему 
наиболее выгоден.

В соответствии с «новоиспеченным» 
законом с 1 января 2013 года права вы-
бирать порядок назначения пособия уже 
не будет. Однако одновременно изме-
нятся и правила расчета среднего за-
работка для исчисления выплат по бе-
ременности и родам и по уходу за ре-
бенком. 

Начисленную за расчетный пери-
од заработную плату для определения 
среднедневного заработка нужно бу-
дет делить не на фиксированное число 
730, а на количество календарных дней 
в этом периоде. При этом из их числа бу-
дут исключаться дни, приходящиеся на 
периоды временной нетрудоспособно-
сти, отпуска по беременности и родам 
или ухода за ребенком, дополнительные 
оплачиваемые выходные дни для ухода 
за ребенком-инвалидом, а также иные 
периоды освобождения сотрудников от 
работы с полным или частичным сохра-
нением заработной платы, на которую не 
начисляются взносы в ФСС. Тем самым 
предполагается, что база для исчис-
ления пособий увеличится (и соответ-
ственно их размер), поскольку в подсчет 
заработка предусматривается включать 
только те периоды, когда гражданин ра-
ботал и имел реальный доход.

Расчёт детских пособий: 
двойные стандарты
Забота о будущих 
поколениях – для всех нас 
задача номер один. На 
это указал действующий 
Президент России Дмитрий 
Медведев в обращении 
к Федеральному Собранию. 
Однако по иронии судьбы 
спустя всего несколько 
дней после столь громкого 
заявления он же и подписал 
закон, который ввел 
в действие новый порядок 
расчета пособий 
по беременности и родам, 
а также по уходу 
за ребенком. Все бы ничего, 
но только «пострадавшими» 
оказались как раз молодые 
мамы, которым была 
обещана поддержка.

Торговым автоматам «вменили» ■
единую базовую доходность

Плательщики ЕНВД, деятельность которых постро-
ена на использовании торговых автоматов, уже в этом 
году должны будут рассчитывать единый налог по но-
вым правилам. Президент Дмитрий МЕДВЕДЕВ подпи-
сал Закон «О внесении изменения в статью 346.29 части 
второй Налогового кодекса Российской Федерации». 

Как говорится в информационном сообщении, разме-
щенном на сайте кремлевской пресс-службы, документ на-
правлен на создание благоприятных налоговых условий для 
предпринимательской деятельности, осуществляемой с ис-
пользованием торговых автоматов. В этих целях перечень ви-
дов предпринимательской деятельности, подлежащих пере-
воду на систему налогообложения в виде ЕНВД, дополняет-
ся таким видом деятельности, как реализация товаров с ис-
пользованием торговых автоматов. При этом базовая доход-
ность для указанного вида деятельности устанавливается в 
размере 4500 рублей в месяц на один торговый автомат.

Предполагается, что документ вступит в силу не ранее 
чем по истечении одного месяца со дня его официально-
го опубликования и не ранее 1-го числа очередного нало-
гового периода по ЕНВД. Поскольку таковым для «вменен-
ки» признается квартал, есть все шансы, что закон нужно 
будет применять на практике уже в этом году.

Чеки платежных терминалов  ■
снабдили реквизитами

ККТ в платежных терминалах должна выдавать кли-
ентам полноценные кассовые чеки. В письме от 24 
февраля 2011 г. № АС-4-2/2888@ представители ФНС 
указали, что они должны соответствовать всем тре-
бованиям законодательства РФ о применении кассо-
вой техники. 

Это означает, что чеки платежных агентов должны со-
держать и все обязательные для подобного рода докумен-
тов реквизиты. А именно: наименование документа («кассо-
вый чек»); наименование оплаченного товара (работ, услуг); 
общую сумму принятых денежных средств; размер возна-
граждения, уплачиваемого плательщиком, в случае его взи-
мания; дату, время приема денег; номер кассового чека и 
ККТ; адрес места приема денежных средств; наименова-
ние и место нахождения платежного агента, принявшего 
денежные средства, его ИНН; номера контактных телефо-
нов поставщика и оператора по приему платежей, а также 
платежного субагента в случае приема платежа, если пла-
теж принимается именно им.

Налоговые ставки по УСН  ■
сведут к минимуму

Вполне вероятно, что регионы вскоре более актив-
но будут снижать ставку единого налога, уплачивае-
мого в связи с применением УСН. Пойти на такой шаг 
им настоятельно порекомендовал глава правитель-
ства Владимир ПУТИН. 

«Мы дали регионам право снижать ставку по упрощен-
ной системе налогообложения с 15 до 5%. Однако этой ме-
рой поддержки малого бизнеса воспользовались далеко не 
везде. Среди регионов ЦФО Костромская, Воронежская и 
Владимирская области не приняли решение по ставке на-
лога. Ряд регионов установил ставку на уровне 7–10%», – 
цитирует слова премьера пресс-служба кабмина. 

Путин «попросил» своих коллег в субъектах РФ еще раз 
взвесить свои бюджетные возможности и максимально сни-
зить ставку налога. При этом он отметил, что, действитель-
но, на этапе восстановления и подъема экономики есть со-
блазн быстро нарастить налоговые поступления. Но если 
проявить гибкость, дальновидность и сегодня поддержать 
бизнес, то завтра регионы и муниципалитеты смогут полу-
чить гораздо больший доход в свою казну.

Положение о «больничных»  ■
актуализировали

Правительство постановлением от 1 марта 2011 г. 
№ 120 внесло изменения в Положение об особенно-
стях порядка исчисления пособий по временной не-
трудоспособности, по беременности и родам, а так-
же ежемесячного пособия по уходу за ребенком. Кор-
рективы связаны с многочисленными поправками, ко-
торые были внесены в Закон от 29 декабря 2006 г. № 
255-ФЗ Законами от 8 декабря 2010 г. № 343-ФЗ и от 
25 февраля 2011 г. № 21-ФЗ.

Согласно обновленной версии Положения, пособия ис-
числяются исходя из среднего заработка за два года, пред-
шествующих году наступления «страхового случая», в том 
числе за время работы (службы, иной деятельности) у дру-
гих страхователей, или за иной период (в установленных 
случаях). При этом в ряде случаев расчетный период мож-
но и «переиграть». Например, если в указанные два года 
либо в один из них застрахованное лицо находилось в от-
пуске по беременности и родам и (или) по уходу за ребен-
ком, соответствующий год (годы) можно заменить на пред-
шествующий.

ООО «Центр экономической информции»
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Кофе-тайм

ОВЕН. Удача будет 
сопутствовать вам 
всю предстоящую 

неделю. И хотя с финансами 
могут возникнуть некоторые 
сложности, все остальное 
будет в порядке. Приятные 
новости, поздравления, по-
дарки - это лишь малая часть 
того, что неожиданно сва-
лится на вашу счастливую 
голову.

ТЕЛЕЦ. Мечты и 
планы заполонили 
ваши мысли. Однако, 

чтобы все запланированное 
сбылось, необходимо приду-
мать что-то новое. В начале 
недели займитесь долго-
срочными проектами. Най-
дите неординарное решение 
существующих проблем. 

БЛИЗНЕЦЫ. Вас 
ж ду т правильные 
встречи с правильны-

ми людьми. Дни общения и 
знакомств - именно так ха-
рактеризуют астрологи лон-
донского Сити ваши будни в 
ближайшее время. Все кон-
такты, которые вам удастся 
приобрести, в будущем при-
несут большую пользу в ра-
боте. Ваш девиз на неделю - 
всегда говори «да». 

РАК. Вы будете ку-
паться в лучах славы 
и успеха. Финансо-

вые дела идут как никогда 
хорошо, а начальство, ка-
жется, начало видеть в вас 
«палочку-выручалочку» для 
решения всех проблем. 

ЛЕВ. Неделя для 
вас будет полна са-
мых что ни на есть 

положительных эмоций. 
Ваша популярность растет, 
друзья и коллеги во всем вас 
поддерживают, а отношения 
приносят только радость. На 
предстоящей неделе воз-
можны новые путешествия 
или переговоры, которые 
разложат многие вещи по 
полочкам.

ДЕВА. Вам необхо-
димо спокойствие. 
Вы устали от шумных 

вечеринок и чересчур на-
пряженных будней и на 
предстоящей неделе займе-
тесь поисками укромного 
тихого места. Однако рас-
страиваться не стоит - в ти-
шине вас могут посетить ве-
ликие идеи, которые плодот-
ворно скажутся на вашей 
работе. 

ВЕСЫ. Воздух во-
круг вас наполнен 
романтикой. На вре-

мя отойдите от дел и займи-
тесь личной жизнью. В одном 
из уголков вашей судьбы за-
таилось нежное чувство, ко-
торое может в самый неожи-
данный момент настигнуть 
вас и преподнести приятные 
сюрпризы.

СКОРПИОН. На ра-
боте от вас ждут но-
вых идей, дома - за-

боты и ласки, а вы никак не 
можете сосредоточиться на 
самом главном. Из сложив-
шейся ситуации есть один 
только выход - перетерпеть. 
Звезды скоро вновь посмо-
трят в вашу сторону, и все 
встанет на свои места.

СТРЕЛЕЦ. Увидеть 
вас в действии на 
предстоящей неде-

ле удастся всем желающим. 
Вы держите золотую рыбку 
за хвост, и достаточно сде-
лать еще один шаг, чтобы 
она полностью оказалась в 
ваших руках. Правда, не 
прогадайте с желанием: чем 
выше вы замахнетесь, тем 
ярче будет достигнутый 
результат.

КО ЗЕ Р ОГ. В а м 
следует уделить вни-
мание близким лю-

дям и сделкам с недвижи-
мостью. Все вложения, как в 
домашний очаг, так и в новое 
финансовое предприятие, 
обещают быть плодотвор-
ными и в краткосрочной пер-
спективе принести значи-
тельную прибыль. 

ВОДОЛЕЙ. Вы в 
очередной раз убе-
дитесь в том, что 

вода камень точит. Кропот-
ливый труд обернется се-
рьезной выгодой. Однако 
это не значит, что очередное 
достижение в вашей жизни 
разрушит ее динамику и 
вернет все в привычное рус-
ло. Нет! Отдохните, а затем - 
снова в бой. Тернии закон-
чились. Впереди - звезды.

РЫБЫ.  Вам стоит 
пойти на поводу у 
своей интуиции. В 

ближайшие дни помните: 
нет ничего приятнее работы, 
которая перестает быть ру-
тиной и превращается в ма-
ленький праздник.
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